

# Grotte Chauvet – Terres Agricoles

## Des Patrimoines de l'Humanité à sanctuariser !

Alors que se tient aujourd'hui une conférence sur les potentielles retombées économiques de la Grotte Chauvet pour le département de l'Ardèche, la Confédération paysanne tire la sonnette d'alarme en ce qui concerne la préservation des terres agricoles, plus particulièrement dans le secteur sud-ardéchois en plein développement touristique en lien avec l'exploitation de cette Grotte Chauvet !

### **NON au projet de Camping Huttopia à Vagnas sur 15 Ha de terres agricoles**

Ce projet touristique directement lié au développement de la Grotte Chauvet dans le Sud Ardèche est l'exemple même des retombées négatives pour le territoire.

Permettre l'accaparement de ces 15 Ha serait un signal très préjudiciable au monde agricole envoyé par les opérateurs économiques si ce projet voyait le jour. Rappelons que notre département a déjà vu 12% de sa superficie agricole disparaître en 10 ans (contre 3% au niveau national) !

Ces terres ont un potentiel agricole. Elles doivent garder leur vocation première malgré les enjeux financiers de certains (achat par la communauté de commune à 15.000€/Ha à la Distillerie soit entre 5 et 10 fois le prix réel de ces terres) et malgré la campagne de dénigrement qu'elles subissent de la part de certains syndicats agricoles et d'élus de la Chambre d'agriculture.

**Nous demandons l'abandon de ce projet de camping afin de permettre à des agriculteurs de travailler sur ces terres et de créer une économie locale et durable en Sud Ardèche.**



### **OUI à une véritable préservation des terres agricoles**

Malgré de beaux discours, les services de l'Etat et les collectivités territoriales (SMERG, CG, CDC, communes) laissent, dans les faits, l'accaparement des terres agricoles continuer à un rythme soutenu.

**Nous demandons leur sanctuarisation** afin d'enrayer leur disparition, de préserver leur vocation nourricière et de permettre l'installation de paysan-ne-s nécessaires au développement d'un approvisionnement local.

**Nous demandons que le développement touristique généré par l'ouverture de l'espace de restitution de la grotte Chauvet ne se fasse surtout pas au dépens des terres agricoles du Sud Ardèche** et se fasse en réelle concertation avec l'ensemble du monde agricole.

**Nous demandons enfin que la Commission Départementale de Consommation des Espaces Agricoles (CDCEA) joue véritablement son rôle de présevation** et ne soit pas un alibi supplémentaire à la disparition du foncier agricole ardéchois.

**La Confédération Paysanne reste mobilisée contre l'accaparement de toutes les terres agricoles et va renforcer ses actions en faveur de celles menacées par le projet d'Huttopia sur Vagnas.**

**Les terres agricoles sont un bien commun au même titre que la grotte Chauvet mais force est de constater qu'elles sont beaucoup moins protégées !**

*Appel soutenu par Nature et Progrès 07, EELV 07, les Alternatifs, le Parti de Gauche, le groupe d'Aubenas de la Fédération Anarchiste, le SNUITAM-FSU et l'association "les Amis de la Grange des Prés"*